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Der stellvertretende Vorsitzende Mücke, 13.11.2020 

des Haupt- u. Finanzausschusses 

 

P r o t o k o l l 
 

über die öffentliche Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Gemeinde Mücke am 

Donnerstag, 12.11.2020, Ort: Dorfgemeinschaftshaus, Mücke/Nieder-Ohmen.  

 

Anwesend: 

 

Bürgermeister 

 

Herr Andreas Sommer 

 

Stellvertretender Vorsitzender 

 

 

Herr Klaus Schmidt 

 

Mitglieder 

 

Herr Prof. Dr. Ewald Hubertus Brunn  

Herr Dr. Hans Heuser  

Frau Hannelore Rühl  

Herr Bernd Stock  

Herr Günter Zeuner  

Herr Marco Weber i.V.f. Herrn Dirk Neumann 

Herr Peter Schäfer i.V.f. Herrn Dr. Udo Ornik 

 

Schriftführung 

 

Frau Laura Lotz  

 

Entschuldigt: 

 

Herr Dirk Neumann  

Herr Dr. Udo Ornik  

 

 

 

Verlauf und Ergebnis der Sitzung 
 

1. Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  

 Der stellvertretende Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses, Herr Klaus 

Schmidt, eröffnete um 18:32 Uhr die Sitzung. Er begrüßte die Ausschussmitglieder, 

Herrn Bürgermeister Sommer, die Schriftführerin Frau Lotz sowie den Vorsitzenden 

des Bau-, Landwirtschaft-, Umwelt- und Verkehrsausschusses Herrn Wild als Gast. 

Anschließend stellte der stellvertretende Vorsitzende die Beschlussfähigkeit fest, 

gegen die ordnungsgemäß ergangene Einladung wurden keine Einwände erhoben. 

 



Seite 2 von 3 

 

Herr Dr. Heuser hatte eine Frage zum letzten Protokoll des Haupt- und Finanzaus-

schusses vom 21.10.2020 zum TOP 7 (Vorlage: V/1119 Ankauf einer Grundstücks-

teilfläche wegen Anbaus an das Feuerwehrgerätehaus Atzenhain, Flur 1, Nr. 274/1). 

Hier wurde in der Beschlussvorlage kein Name genannt und die Eigentumsverhält-

nisse waren vorerst unklar.  

Herr Bürgermeister Sommer teilte den Ausschussmitgliedern mit, dass die Gemein-

de mit dem Eigentümer des Grundstückes verhandelt. Christian René Röhrich steht 

im Grundbuch, daher läuft auch der Kaufvertrag auf ihn. Es wird sichergestellt, dass 

der Verkaufspartner auch Eigentümer des Grundstückes ist. 

 

  

2. Baugebiet "Wallenbach", Ortsteil Nieder-Ohmen, Verkauf einzelner Grundstücke 

Vorlage: V/1133 

  

Sach- und Rechtslage: siehe Tischvorlage. 

Die Vorlage wird Bestandteil der Originalniederschrift. 

 

Der Bürgermeister wies darauf hin, dass der Gemeindevorstand über alle Grund-

stücke einzeln abgestimmt hat. Diese Verfahrensweise favorisierte auch der Haupt- 

und Finanzausschuss.  

 

Der stellvertretende Vorsitzende verlas die laufenden Nummern und Namen der 

Käufer, es wurde über jede Nummer separat abgestimmt. Jeder einzelnen Position 

wurde einstimmig zugestimmt. 

 

 Beschluss: 

 

 Den Verkäufen an die genannten Bewerber wird zugestimmt.  

 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 

   

  

3. Baugebiet "Wallenbach", Ortsteil Nieder-Ohmen, Verkauf eines Grundstückes 

Vorlage: V/1138 

  

Sach- und Rechtslage: siehe Tischvorlage. 

Die Vorlage wird Bestandteil der Originalniederschrift. 

 

 Beschluss: 

 

 Dem Verkauf eines Bauplatzes an die nachfolgend aufgeführten Bewerber wird zu-

gestimmt: 

 

Markus Rose und Aileen Müller, Franziska-Schild-Weg 13, 61440 Oberursel. 

 

 Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
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4. Mitteilungen und Anfragen 

 

Herr Bürgermeister Sommer informierte die Ausschussmitglieder darüber, dass die 

Hessische Landesregierung die Kommunen in den Aufgaben der Stabilisierung des 

Kommunalen Finanzausgleichs und zur Sicherstellung einer aufgabengerechten 

kommunalen Finanzausstattung unterstützen möchte. U.a. sind in den Jahren 2021 – 

2024 jährlich 6,1 – 6,4 Milliarden Euro Finanzausgleichsmasse anteilmäßig zu ver-

teilen. Die Übereinkunft zwischen der Hessischen Landesregierung mit den Kom-

munalen Spitzenverbänden in Hessen ist diesem Protokoll beigefügt. 

 

Herr Prof. Dr. Brunn fragte nochmals an, wie weit der Breitbandausbau im Ortsteil 

Bernsfeld vorangeschritten sei. Herr Sommer antwortete, dass die Firma goetel eine 

Reihenfolge vorgegeben habe und Mücke scheinbar ganz zum Schluss aufgelistet ist. 

 

Herr Schäfer erkundigte sich nach den Ausgleichsmaßnahmen für die bereits erfolg-

ten Baugebiete Wallenbach und Gottesrain. 

Herr Sommer erklärte, dass die vorgesehenen Maßnahmen für das Baugebiet Wal-

lenbach nicht vollständig umsetzbar sind und hier neue Möglichkeiten mit der unte-

ren Naturschutzbehörde ausgehandelt werden müssen. 

Die Ausgleichsmaßnahmen für Nordfrost können nicht in einem aus dem laufenden 

Haushalt finanziert werden, sondern sind auf kommende Haushalte aufzuteilen. 

 

Herr Prof. Dr. Brunn erkundigte sich nach der Organisationsuntersuchung in der 

Verwaltung und wann man hier mit Ergebnissen rechnen kann? Herr Sommer erklär-

te, dass der Großteil der Mitarbeitergespräche abgeschlossen sei. Lediglich die Be-

fragung der Kita-Leitungen und des Bauhofes fehlen noch. Das Projekt wird Ende 

des 1. Quartals 2021 abgeschlossen sein. Schon jetzt zeichnet sich ab, dass es orga-

nisatorische/räumliche Korrekturen in der Verwaltung geben wird. 

 

 

Nachdem keine weiteren Mitteilungen und Anfragen vorlagen, bedankte sich der 

stellvertretende Vorsitzende für die konstruktive Mitarbeit und schloss die Sitzung. 

  

  

 

 

Ende der Sitzung:   18:50 Uhr 

 

 

     

Stellvertretender Vorsitzender    Schriftführerin 
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